

Conférence-projection par
Claude Wachtel

*Accompagnez-nous
sur la banquise de
l'Arctique, dans le
territoire des Inuits
(« les Esquimaux »)*



Avez-vous un jour rêvé de participer à une expédition polaire ? « *Peut-être mais il y fait trop froid pour moi* » allez-vous répondre. La conférence d'un passionné des randonnées dans le Grand Nord vous propose une heure de marche sur la banquise du Nunavut, le territoire des Inuits à l'extrême nord du Canada.

Vous y verrez comment l'on prépare l'expédition d'une petite équipe et comment on la réalise. Vous arriverez d'abord dans le petit village de Qausuittuq et vous découvrirez quelques facettes de la vie de ses habitants. Puis vous quitterez le village pour progresser à skis dans le grand désert blanc, en tirant un lourd traîneau que l'on appelle une pulka.

Le conférencier vous présentera le matériel nécessaire, la tente où l'on s'abrite pour la nuit, parfois par -40°. Il vous dira comment l'on se nourrit ou l'on fait sa toilette. Il vous expliquera comment assurer la sécurité face aux risques : tempête, chutes dans l'eau, gelures et parfois... ours blanc.

Vous pourrez aussi admirer la beauté des paysages de banquise, avec des éclairages qui n'existent nulle part ailleurs.

La conférence évoquera enfin le réchauffement climatique avec le constat de la fonte accélérée de la banquise et ses conséquences prévisibles sur la population et les animaux des régions arctiques.